
Année A 

Sixième dimanche 
 
Après la litanie du bonheur que sont les béatitudes ; après l'appel à être le sel de la 
terre et la lumière du monde, c'est-à-dire à produire les fruits de l'Esprit pour en 
féconder la terre des hommes, et avant l'enseignement sur la prière, nous voici devant 
les exigences du chemin de sainteté auquel tout disciple est appelé. 
 

Jésus reprend ici les paroles de la seconde partie du Décalogue (dix commandements) 
celle qui concerne la relation avec le prochain : "Tu ne tueras pas, tu ne commettras 
pas d'adultère, tu ne feras pas de faux serments !» 
Ce qui est surprenant c'est que ces Parole données par Dieu à Moïse, Jésus va leur 
donner un sens nouveau ! 
Qui est-il pour oser dire "On vous a dit, moi je vous dis !" Serait-il plus grand que 
Moïse ? Si on y regarde de près, sur la montagne Jésus parle à ses disciples comme 
sur une autre montagne Dieu lui-même parlait à Moïse ! 
Dieu en Jésus nous donne la Loi nouvelle ou plutôt, il nous invite à regarder la loi 
avec un œil nouveau, il nous entraine vers des horizons nouveaux. 
Non seulement  

 il ne faut pas tuer, mais ne pas se mettre en colère ! 
 ne pas commettre l'adultère avec son corps mais en garder jusqu'à ses pensées ! 
 ne pas faire de faux serments mais ne pas faire de serment du tout ! 

Si tout cela est exigence d'une morale c'est impossible, mais tout cela est, en fait, 
éclairé par le Notre Père qui viendra ensuite et qui nous montrant l'attitude du Père 
nous invitera à faire de même : "Soyez saints comme votre Père est saint !» 
 

Alors  
- Faire le premier pas pour vivre le pardon, c'est rayonner de la miséricorde du Père ! 
- Ne plus renvoyer son conjoint devient le signe de la fidélité de Dieu : c'est tout le 
sens du sacrement de mariage ! 
- N'avoir qu'une parole "Que votre Oui soit un Oui", c'est témoigner d'un Dieu de 
vérité qui s'est engagé aux côtés de l'homme lorsqu'il révélait son Nom à Moïse :  
"Je suis qui je serais à ton côté !" et qui malgré les infidélités de son peuple n'a pas 
arrêté d'être avec lui par ses prophètes et jusqu'à prendre chair de notre chair, en 
devenant l'Emmanuel (Dieu avec nous) ! 

Ainsi, Jésus vient nous apprendre à vivre à la manière de Dieu : "sur la terre 
comme au ciel !" Accomplir la Loi ce n'est plus la vivre au pied de la lettre c'est la 
remplir de l'amour du Père,  
Saint Paul l'a bien compris lorsqu'il dit aux Corinthiens : "s'il me manque l'amour, 
cela ne me sers à rien !"  
 

Mais notre expérience nous rappelle que nous sommes rarement dans ces hauteurs de 
l'amour !  
C'est la façon qu'a Jésus de nous dire que nous n'en avons jamais fini d'aimer. 
Il nous indique que dans l'espace entre cet appel et sa réalisation en nos vies il y a 
toute la place pour que l'Esprit Dieu fasse en nous des merveilles ! 


